愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7 労働会館東館3F T E L 052 - 871 - 5433 F A X 052 - 871 - 5618 UR Lhttp://www.airoren.gr.jp 発行人 榑 松 佐

第128号

いのち、くらしを守る

4月4日(日) AM10 :30から ð ところ 久屋市民広場(名古屋市中区) 年金改悪・大増税反対ネットワーク愛知



全国から1300人が参加したトヨタ総行動決起集会

駆けつけることになり、 労連の代表として激励に

各地方本部が代表派遣を

ストに突入する職場には

25日にはストを配置し、

す。こうしたもとで3月 困難な状況が予想されま

のばいの参加者で元気の駆けつけました。会場い

新幹線などで180名が で、愛知からバス2台や

出る集いとなり、昨年を

50名上回る新記録でし

から始まりました。 JM

JMIUの4春闘は、

押さえ込みやトヨタでの

た。

今年は浜松での開催

が春闘の大きな柱のひと

筆を目標に

しています。 みでは1人10

名のとりく

さて、今年は年金闘争

日本経団連の春闘

労組の春闘決起集会でし

ベア要求見送りのもとで

IU中央本部委員長が全

タにギャフンと た前半

2004年 3 月10日

域総行動にとりくんできま 総行動に呼応した2・25地 全労連の全国1000地域 を成功させ、2月25日には タを包囲するトヨタ総行動 国の仲間たちとともにトヨ りました。2月11日には全 針を確立し、スタートを切 連第30回臨時大会で春闘方

ふざけるなトヨタ

利益を上げながらも昨年の た。 策委員会報告」を出しまし 廃止」とする「経営労働政 日に「ベアは論外、 トヨタ自動車では、空前の 春闘でベアゼロを労働者に 日本経団連は昨年12月16 経団連会長企業である 、定昇は

くりひろげました。

告げる2・25地域総行動は、 日)が多彩な行動を各地で 25地域労連 (港地区労は19 から始まった行動は、 170駅頭での早朝宣伝 地域から春闘の幕開けを

2・2地域総行動多彩なとりくみ広げた

切にしながら4国民春闘を ク派兵、憲法改悪反対など を確信にしながら、賃金闘 たたかいぬきましょう。 職場からの立ち上がりを大 春闘前半のとりくみ成功 年金・税金闘争、イラ

の早朝宣伝行動では、県外 ました。本社と元町工場で も主催に加わり全国23都府 をはたせ」とトヨタ総行動 はベア要求を見送っていま 押しつけ、今春闘でも労組 伝を展開し、お昼の集会は の仲間のバスが続々と到着 県から多くの仲間たちが夜 す。「トヨタは社会的責任 1300人が参加、本社に し、490名の大規模な宣 向けてデモ行進しました。 行バスや新幹線で駆けつけ にとりくみました。 ヨタ総行動には、 今年の 全労連 準監督署、 社への要請、

学習会、1月25日には愛労

が明けた1月10日の新春大

口、7日にかけて行われた **育闘討論集会に始まり、**

04国民春闘は昨年12月6

での年金学習会も開かれま ラク派兵反対を掲げた集会 りくみました。 夕方から など行政への要請などにと での共同をよびかける労組 やデモがとりくまれ、 訪問、地方自治体や労働基 置くトヨタ系ディー ラー12 12地域で春闘勝利やイ 社会保険事務所 年金闘争など 屋内

3月7日にとりくまれた04春闘勝 利自動車パレードには、60台120 人が参加(右)

2・25地域総行動で千種 名東労



売店からも声をあげてほし 宣伝、「トヨタ自動車に販 合訪問、職安前での失業者 名宣伝や商店街へのポスタ 改悪・大増税に反対する署 い」と名古屋市内に本社を 貼りだし、商店街振興組

愛知の豊田で、 名が参加しました。 この 労連からの要請を超える 抜きはできません。「愛 を見るのは本当にうれし 行動に20名、集会には22 することとなりました。 こうなると地元愛知も手 **人員を」と頑張って宣伝** ものでした。 神奈川地本のノボリ 埼玉地 リレー ストを背景に交渉 ツアー を組んで激励する 属 金も年金もストを準備 の仲間:

を回答指定日に設定し、 にたかいをすすめていま 賃金闘争では3月10日 7日には毎年恒例の金属

え込みに対する反撃には を重ねていくことにして ています。そして、3月 職場で新しい仲間を迎え 何よりも組織拡大だと2 います。また、春闘押さ 動した」と感想が出され

ちも参加してくれ、帰り 間たちに励まされた。 のバスでは「たたかう仲 入者や第2組合の仲間た 広く声をかけ、組合未加 た 参加にあたっては幅

なりました。 いとりくみに挑戦していMIUではこれまでにな ます。すべての職場での Ų 今回の年金闘争で、

学習会開催を重視し、

すなど、56名で大盛会と 椅子を途中から増や 原田敏之

らも2組合3名が参加 えて「学習が大切」と2 月14日には、友好労組と した。連合傘下の労組か 学習交流集会を開催しま つです。4・15ストを控 MIU愛知地本 者にとっても れました。 いと受け止: で、経営を対 る保険料引き上げは経営 た回答促進 求書で経営 4・15スト ら、スト突 イキを行うことを申し入 するもので し、3月2日におこなっ に反対することを要求 年金改悪によ た。 めていること 人は仕方がな さらに厳しく も大きな負担 者も年金改悪 **行動でストラ** では春闘の要 あることか

は元気

いっぱ

平和の課題でも、「春の が語られま. 勝利したい。 たたかい」 かつのりま 賃上げをはじめ年金や に何としても そんな思い

日、イラク占領反対の国

除行動が世界中で行われ

の第一歩です 3月20 圧・公務員弾圧は戦争へ

目由を守りましょう(K) 法と思想・信条、 ます。戦争反対、平和憲 することです。言論弾

は日本を戦争する国に

産主義・社会主義者が捕 のものです 「 最初は共 ラシを配布する中でおき と憲法改悪に反対するチ て知識人。 気がついた時 や民主的な活動家、そし まった。次には労働組合 戦時中の官憲のやり方そ ました。 憲法改悪のねら 乇捜索しました。 まるで した 事件はイラク戦争 土主義に生かされてきま ンズムの経験は戦後の民 ざ奪われていた」。ファ には市民の自由は根こそ

逮捕し政党の事務所を家 の思想・信条の自由や表 政治利用することは断固 都と国、警視庁と検察の です。個人をつけねら 級官僚こそ問題にすべき 法に反するものです。 地 現まで禁止することは憲 排除すべきですが、個人 社会保険事務所職員が逮 日に政党チラシを配った 小泉首相のことをこう言 - ティ券を押しつける高 位を利用して政治家のパ 件です 公務員の地位を 連携プレー による弾圧事 捕・即起訴されました。 都知事の下、東京では休 あることを隠さない石原 いました。 軍国主義者で 名古屋大学の森英樹氏は 休日の行動を口実に なれなれしい顔を してやってくる」 「ファシズムは の組織拡大月間を前後 医労連、愛高教は昨年

ト・臨時の加入をすすめよう

拡大を続けており、あ て、現在まで連続組合

者にねばり強く加入を呼

新規職員の仲間を100

象を明確にし、3月段階 した。 各単産が目標と対 的にとりくむこととしま

織化の一環で東京・名古

いくことにしています。

て奮闘しましょう。

組織拡大月間を、

にむけて準備をすすめて にして11月をメドに結成

た全労連は、未組織の組 フなどで訴えます。ま

推進委員会では、

まず

意識的に追求することが らためて組織拡大は目的

するパート・臨時など非 びかけるとともに、増加

> 名古屋市民会館でおこな トに宣伝行動を、金山の

備会は単産・単組役員、

びかけ、

バートの役員などを中心

とにしています。この準 を3月26日におこなうこ

止規労働者の加入を本格

利手帳と愛労連作成のリ います。全労連発行の権

里要であることを示して

織拡大月間として、 30

00人以上はいます。

5月31日までを04春の組

愛労連は3月1日から

用を抑制し、その数は減

近年どの職場でも新規採

少していますが、それで

つくりだしましょう。 すすめるといううねりを

も公務職場を中心に20

スター トしました。

04春の組織拡大月間が

%迎え入れようと確認。

から準備をはじめ、4

屋・大阪の地下鉄に労働

そのために、単産でもパ

ト・臨時労働者にむけ

相談の広告を出し、ラジ

月、5月で一気に拡大を

オスポットもCBCで流

すことにしています。

また、パート・臨時労

いきます。

ス入れようと9日に組織 00人の新たな仲間を迎

あわせて、

職場の未加入

学生の卒業式をターゲッ

ていますが、その準備会 組連絡会の結成をめざし

て、3月19日と23日に大

大量宣伝の一環とし

払大推進委員会で意思統

しました。

生計費12万2120円で体験)

賃金生活体験が2月1日から29日にとりくまれ、

人が体験しました。(内22人は人事院の定める標準

月22日間働いても11万9856円です。この額でま ともな生活ができるのか。実際に体験してみる最低

愛知県の最低賃金は681円。1日8時間、1ヶ

龍尾由美子

くりです。

収は11万円強。「 普段から ㈱東海共同印刷で1日6時 間のパートとして働き、月 龍尾さんは名古屋市内の

活を記録する家計簿に記さ 目の最低賃金生活体験とい 疲れた」。昨年に続き2回 れた最終日の日記の締めく う龍尾由美子さん。 最賃生 「1ヶ月やっと終わった。 最賃生活だけど、親との同 0円を引いた7万8607 円から厚生年金、健康保 ます。最賃生活体験では、 円で生活します。 の定める住居費2万437 と家賃、水光熱費は人事院 1ヶ月の収入11万9856 居だからなんとか」と言い 民税の合計1万5454円 雇用保険、 所得税、

リですねと龍尾さん たこともありました。

普段とあまり変わらない生活です 家計簿に付けてみるとビック

てもビー ルー杯で飛んじゃ

等待遇は待ったなしです。

3万2360円です。 くなり出費もかさみます は組合活動などで外食が多 休日を除く出勤日19日間の 円) とココア (52円) など、 円) と菓子パン (50円) と む食費すべてを合計しても が、飲酒や嗜好品などを含 10円) ぐらいです。 夕食 ビニで購入したプリン(1 デザー トもつけますがコン 程度の昼食です。ときには ンビニのおにぎり (120 か カップラー メン(105 何と16日間が200円

に道に迷い大変な目にあっ 動も地下鉄やバスを使わず 努力が見受けられます。 移 した。 時には歩いたばかり に4駅分歩いた日もありま 食費以外にも涙ぐましい

200円を努力して節約し 「こうやって100円 は200円前後。昼食はコ 目につくのが食生活。 朝食

賃金引き上げとパートの均

家計簿を見ていくとまず すみ3軒のはしご。 安い店 や宿泊費は格安チケットを うんですよね」と龍尾さん。 かかってしまい、トータル 楽しいひとときにお酒もす たが、これが大きな出費に で3万6674円の東京旅 を選んでも6000円ほど 購入しましたが、友達との なりました。当然、交通費 むことが大好き。 今月は友 仲間たちと楽しくお酒を飲 人に会いに東京へ行きまし

給料に慣れちゃっているけ ってしまいました。「月に になり、今回の最賃体験は いとやっていけない」安い 結果的にこれが大きなあだ 行となってしまいました。 ど、この体験で実感しまし 回ぐらいこんな瞬間もな 万2695円の赤字とな

> した」。あつた労連事務 イヤでこの仕事を選びま

夜は

くら

の安

聞き取り調査を行いまし

2000人の人たちから 発生。 お弁当を食べた約

ましたが、 血を見るのが

昼間

は食の安全

獣医師の資格を取り

くこの道32年のベテラン 名古屋市熱田保健所で働 局長の犬飼敏之さんは、

学で薬学、農芸化学、水

食品衛生監視員です。

食品衛生監視員は、

た」と龍尾さん。 青年の3人に1人がフリ



名古屋市職員労働組合 支部支部熱田保健所分会

業のほか、

飲食店

言業や菓子製造 食品関係の営

> た人、食べた人、食事を や疑いがあれば、発症し

安全をご

バックアップ

いところで

リングし、

ています。 食中毒発生リングし、検査を実施し

業を行うには、事前に許

調査し、原因を究明し、

した施設などを総合的に

再発の防止につとめま

同区内では昨年、名

種があり

ます。定められ 続きの必要な業

た基準に適合しているか

どうか事前に現地調査

れていた癌学会で出され 古屋市国際会議場で行わ

たお弁当による食中毒が

可申請手

NO.26 自治労連

指導を行っています。

可に関する調査、監視、 相談の受付、食品営業許 て、市民から寄せられる 「食品」に関する苦情や

などの「食品」に関する 産学、獣医学などを学 専門的な知識をいかし び、公衆衛生、食品衛生 開店しま-は大変な-は70店以 ショッピ

許可証が が入っており、その調査 や流通する食品をサンプ 熱田区では昨年、大型 適合-製造された食品 上の飲食店など したが、ここに ングセンターが 交付されます。 していれば営業 ものでした。 業を禁止させる強い権限 えないところで食の安全 とも呼ばれ、私たちの見 を持っています。こうし ができ、必要があれば営 が無くても立ち入り調査 官の様に、裁判所の許可 たことから「食品Gメン」 食品衛生監視員は警察

を支えています。 ることは憲法9条に反する ことは明らかであり、派兵

憲であることの確認、慰謝 差し止め、自衛隊派兵が違 見で、次の世代のためにも、 訟の会の池住義憲代表は会 イラクとその周辺への派兵 された」として、自衛隊の により平和的生存権が侵害 いを残したくないと思っ の支払いを求めていま 自衛隊イラク派兵差止訴

手に、派

兵の差し止めなど

法9条建

反として、 国を相 のイラク派兵は憲

自衛隊(

、団提訴

を求めるな

の訴訟を札幌地裁で起こし 登元郵政相が同様 ほしい」と語りました。 同会は、4月に向けて引 に正面から憲法判断して います。裁判所には逃げ

ふ http://www.haheisa 提訴につなげたいとしてい ます。(同会のホームペー き続き原告を募り、第2次

闘前進の課題と結びつけ るのは労働組合しかない むもとで、働く人を支え るというルール破壊が進 強いられ、当然の権利を 働者も、異常な働き方を たアンケー トを実施する 労働者の要求を把握して 大きく前進させるため 王張しただけで解雇され こととし、パート・臨時 ことを多くの労働者によ 正規労働者も非正規労 愛労連をさらに 市民1262人 へが名古屋地裁に集 名古屋地方裁判所へ提訴に向かう

原告団とその支援者の人たち

北海道、 呼び掛けに

日に箕輪發 派兵をめぐ

ていますが

集団提訴は初

た。愛知

めてです。

訴状では、「戦火の絶え へ自衛隊を派兵す

む、計1262人の原告に 名古屋地裁に起こされまし よる集団提訴です。 イラク くっては、1月28 県内の弁護士らの 訴訟が2月23日、 海外の2人も含 に応えた沖縄から